



Pressemitteilung
26.09.2019

Vom Bauen der Zukunft - 100 Jahre Bauhaus

Diskussion und Filmabend am 7. Oktober 2019 in der Hochschule für Gestaltung Ulm

Das große Projekt der Moderne war die Freiheit. Die Freiheit der Ideen, die Freiheit der Systeme, die Freiheit des Individuums. Der weltberühmten Kunstschule „Bauhaus“ gelang es, diesen Nimbus des Fortschritts, der Radikalität, des Neuen, von Idealen und von Freiheit für sich zu proklamieren. Als Keimzelle der klassischen Moderne auf allen Gebieten der freien und angewandten Kunst sowie der Architektur wurde das Bauhaus 1919 unter der Leitung von Walter Gropius in Weimar gegründet. 2019 feiert ganz Deutschland 100 Jahre Bauhaus.

Im Zentrum des Abends, zu dem die Bayerische Architektenkammer in Kooperation mit der Kammergruppe Ulm/Alb-Donau-Kreis der Architektenkammer Baden-Württemberg und der Grand Tour der Moderne am 7. Oktober, 19.00 Uhr, in die Hochschule für Gestaltung einlädt, stehen die Fragen: Wie entstand dieser Mythos? Wie entwickelten sich die avantgardistischen Ideale? Welche Spuren und Prägungen hat das Bauhaus hinterlassen? Antworten geben Niels Bolbrinker, der Regisseur und Kameramann des Films "Vom Bauen der Zukunft - 100 Jahre Bauhaus", sowie der Architekt Prof. Piero Bruno, der zwei zerstörte Meisterhäuser in Dessau mit einer "Architektur der Unschärfe" neu interpretierte. Moderiert wird der Abend durch Christiane Wachsmann, Autorin, Journalistin und Kuratorin der Ausstellung "Linksbündig bis zum Schluss", vom Archiv Hochschule für Gestaltung in Ulm.

Grußworte sprechen die Präsidentin der Bayerischen Architektenkammer, Architektin Christine Degenhart, sowie Architekt Philipp Seidel, Vorsitzender der Kammergruppe Ulm/Alb-Donau-Kreis. Im Anschluss an die Gesprächsrunde im Großen Hörsaal der Hochschule für Gestaltung, Am Hochsträß 8, 89081 Ulm, ist dann der 95-minütige Film "Vom Bauen der Zukunft - 100 Jahre Bauhaus" von Niels Bolbrinker zu sehen. Der Eintritt ist frei.

Ort: Hochschule für Gestaltung HfG Ulm, Am Hochsträß 8, 89081 Ulm
Grußworte: Christine Degenhart, Architektin, Präsidentin der Bayerischen
Architektenkammer
Philipp Seidel, Architekt, Vorsitzender der Kammergruppe Ulm/Alb-Donau-
Kreis
mit: Niels Bolbrinker, Regisseur;
Prof. Piero Bruno, Architekt;
Moderation: Christiane Wachsmann, Archiv Hochschule für Gestaltung Ulm
Veranstalterin: Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München,
E-Mail: info@byak.de, www.byak.de
in Kooperation mit: der Kammergruppe Ulm/Alb-Donau-Kreis der Architektenkammer Baden-
Württemberg und der Grand Tour der Moderne
Film: „Vom Bauen der Zukunft – 100 Jahre Bauhaus“;
Regie: Niels Bolbrinker, Thomas Tielsch; Produktion: Thomas Tielsch;
Kamera: Niels Bolbrinker; D 2018, 95 Min.
Pressekontakt: Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München
Tel.: 089-139880-63, Fax: 089-139880-99, E-Mail: picklapp@byak.de
www.byak.de